

L'Echo du Petit Musc

ANNEE 2017-2018

MARS 2018



Ecole Saint-Louis

10, rue du Petit Musc
75004 PARIS
01 42 71 78 32

ecolesaintlouis75@yahoo.fr

DANS CE
NUMÉRO :

Editorial	1-2
La chance d'un confesseur	3-4
Activités	4
Carnet de famille	5
Chronique	5
Photos	6-7
Nous aider	8

UN SOUTIEN MAJEUR DE L'ÉDUCATION CHRÉTIENNE

Chers amis et bienfaiteurs,

Sans en avoir l'air, un des atouts les plus puissants que l'éducation chrétienne possède sur toute autre pédagogie, ce qui la rend de très loin supérieure à toute entreprise de formation simplement scolaire, c'est, si on le complète avec la fréquente communion, le saint Tribunal de la Pénitence reçue avec les dispositions requises. Saint Jean Bosco, mais bien d'autres éducateurs avant et après lui, et même les Souverains Pontifes, l'enseignent avec force.

Le Père Berto (de Pontcallec) prend tout de même soin de préciser que la valeur éducatrice de la confession est secondaire, ac-

cessoire au sacrement. En effet, la Pénitence est avant tout une opération judiciaire qui se termine, si les conditions sont remplies, par l'absolution du coupable, absolution qui lui efface les péchés, rend ou augmente la grâce sanctifiante. De fait, ce sacrement n'est obligatoire de droit divin qu'après un péché mortel. Il reste néanmoins que les effets bénéfiques de la confession fréquente sur la formation des âmes non seulement ne sont pas du tout négligeables, mais nettement vérifiés. Surtout que la grâce sacramentelle, et on parle donc là d'un des bienfaits propres du sacrement, qui n'est donc pas d'aspect secondaire, connote un ren-





forcement du pénitent dans sa lutte contre les péchés confessés.

Citons par exemple Pie XII dans l'encyclique *Mystici Corporis* où le pape dénonce sévèrement les impertinents qui veulent faire peu de cas de la confession fréquente des fautes vénielles. Même si l'enfant n'est pas directement visé par cette belle envolée papale, elle résume très bien à elle seule les excellents apports pédagogiques de la confession : *« Il est vrai qu'il est plusieurs façons, toutes très louables, ... , d'effacer ces fautes ; mais pour avancer avec une ardeur croissante dans le chemin de la vertu, Nous tenons à recommander vivement ce pieux usage introduit par l'Église sous l'impulsion du Saint-Esprit, de la confession fréquente, qui augmente la vraie connaissance de soi, favorise l'humilité chrétienne, tend à déraciner les mauvaises habitudes, combat la négligence spirituelle et la tiédeur, purifie la conscience, fortifie la volonté, se prête à la direction spirituelle, et, par l'effet propre du sacrement, augmente la grâce. Que ceux donc qui diminuent l'estime de la confession fréquente parmi le jeune clergé sachent qu'ils font là une œuvre contraire à l'Esprit du Christ et très funeste au Corps mystique de notre Sauveur. »*

La connaissance intellectuelle du catéchisme est une chose, mais qui ne sait que

la véritable éducation chrétienne consiste aussi à faire fleurir les vertus, théologiques et morales ? La confession fréquente des jeunes (surtout des adolescents) où, à travers l'examen de leurs fautes, ils réalisent plus concrètement leur état de pécheur et leurs mauvais penchants, où s'alimente le regret sincère, où s'exerce l'humilité en dévoilant leurs péchés, où se consolide le ferme propos de se corriger en adoptant une résolution pratique, produira d'heureux fruits pour éduquer la conscience, combattre l'amour-propre et fortifier la volonté dans la poursuite du bien.

Selon la pensée de saint Marcellin Champagnat, l'effet de la confession fréquente est pareil à celui des lavages fréquents en ce qui concerne le goût de la propreté corporelle. Oh ! L'heureux besoin



que celui de se sentir la conscience pure !

Suivant l'instinct naturel de conservation, nous évitons les moindres blessures du corps et nous cherchons à le fortifier. Nous veillons diligemment sur notre fortune périssable et, pourquoi pas, à l'augmenter par dessus le marché. Pourquoi être si nonchalant pour notre âme éter-

nelle ? Aussi, gardons une haute estime de ce sacrement : « *Venez à moi, vous tous qui peinez sous le fardeau et je vous soulagerai ; ... vous trouverez le repos pour vos âmes* », dira Notre-Seigneur Jésus-Christ. Déchargeons sur lui le fardeau de nos péchés.

Abbé J. de Pluvié

La chance d'un confesseur pour les jeunes

Don Bosco insista sur la communion et la confession fréquentes des jeunes. Il mettait à profit les biographies qu'il a pu écrire sur les saints enfants de l'Oratoire, saint Dominique Savio par exemple, pour inculquer ses convictions sur le sujet. Voici son enseignement dans la vie de François Besucco.

Les écoles secondaires de la Fraternité Saint-Pie-X suivent particulièrement ces directives. La fréquence de la confession dépendra des enfants : tous les mois, toutes les deux semaines. Pour un adolescent, toutes les semaines, ce n'est pas trop.

Qu'on dise ce que l'on veut sur les diverses méthodes d'éducation, quant à moi je ne trouve de base solide que dans la fréquente confession et communion, et je pense ne pas exagérer en disant qu'en l'absence de ces deux éléments la moralité devient impossible. Besucco, je l'ai dit, fut éduqué et orienté de bonne heure à la pratique fréquente de ces deux sacrements. Arrivé ici à l'Oratoire, il fut encore plus empressé et plus fervent à s'en approcher. ... Je félicite grandement Besucco pour ce fait, et j'en prends occasion pour recommander avec toute l'ardeur de mon cœur, à tous, mais plus spécialement à la jeunesse, de se décider à temps à choisir un confesseur stable, et de ne jamais en changer, hors le cas de nécessité. On évite ainsi le défaut de ceux qui changent de confesseur presque chaque fois qu'ils vont se confes-

ser, ou alors vont à un autre confesseur lorsqu'ils ont à accuser des choses importantes, pour retourner ensuite au confesseur habituel. Certes ceux qui agissent ainsi ne commettent aucun péché, mais ils n'auront jamais un guide sûr qui connaisse comme il se devrait l'état de leur conscience. Ils se trouvent dans la situation d'un malade qui irait chaque fois se faire visiter par un nouveau médecin : difficilement celui-ci arriverait à connaître la maladie, et il serait dans l'incertitude sur les remèdes opportuns à prescrire.

S'il arrivait que ce petit livre fût lu par quelque personne à qui la divine Providence a confié la tâche de l'éducation de la jeunesse, je lui recommanderais chaudement trois choses dans le Seigneur.

Premièrement, mettre tout son zèle à convaincre que la confession fréquente est



**Don Bosco
et la confession des enfants**

le soutien de la faiblesse de cet âge, et offrir tous les moyens capables de favoriser l'assiduité à ce sacrement.

En second lieu, insister sur le grand profit qu'il y a à choisir un confesseur stable, dont on ne change pas sans nécessité, et qu'on assure la présence de nombreux confesseurs parmi lesquels chacun puisse choisir celui qui lui semblera plus adapté au bien de son âme. Par ailleurs, qu'on fasse toujours bien remarquer que changer de confesseur ne constitue aucunement un péché, et qu'il vaut mieux en changer mille fois plutôt que de cacher un péché en confession.

Enfin ne pas manquer de rappeler aussi très souvent le grand secret de la confession. Qu'on dise explicitement que le confesseur est tenu par un secret naturel, ecclésiastique, (de droit) divin et civil ... qu'il ne



s'étonne nullement ni ne diminue son affection lorsqu'il entend accuser des choses même graves, qu'il donne au contraire toute son estime au pénitent. De même que le médecin lorsqu'il découvre l'entière gravité du mal de son patient se réjouit de pouvoir lui appliquer le remède qui convient, de même le confesseur, médecin de notre âme, qui au nom de Dieu guérit par l'absolution toutes les plaies spirituelles.

Je suis persuadé que si ces choses sont recommandées et expliquées comme il convient, on obtiendra de grands résultats sur le plan moral parmi les adolescents, et l'on pourra constater par les faits quel merveilleux instrument de progrès moral possède la religion catholique dans le sacrement de la Pénitence.

Saint Jean Bosco

Activités de l'école

Dimanche 17 mars : Grande **braderie-brocante** annuelle à l'école. Venez nombreux !

Mardi 29 mai : Sortie scolaire des enfants sur les plages du débarquement.

Mardi 19 juin : **Spectacle des enfants** à 20h00 au théâtre de la Maison des Œuvres
11, place du cardinal Amette - 75 015 PARIS
Métro : La-Motte-Picquet-Grenelle

Mardi 26 juin : Messe à 9h00 à Notre-Dame de Consolation suivie de la remise des prix.

Carnet de famille

Marie-Tiphen N'Doumbé née le 25 novembre 2017.

La Chronique

18 et 19 novembre : Dès le jeudi soir, nos vaillants Jeunes Pros et les institutrices transforment l'école : un simple changement de décor pour le Marché de Noël. Ça entretient un peu plus l'esprit de fête chez les enfants, et inutile de dire qu'on n'a pas besoin de les pousser beaucoup. Evidemment, ça aide aussi les parents et les invités. La bonne ambiance, bien entretenue par notre présentateur au micro, durera tout le week-end avec un afflux assez important de visiteurs.

Mardi 9 janvier : Nous tirons nos rois et reines de quelques minutes (pas beaucoup plus, sinon ils s'y croient trop). Vous voyez nos couronnés entourant notre bon Saint Louis qui a la chance d'avoir la fève tous les jours.

Dimanche 14 janvier
Comme chaque année, les parents, afin d'entretenir les ressources de l'école, collaborent à la confection de galettes des rois pour les vendre sur le parvis de Saint-Nicolas.

Merci encore à nos parents, nos bienfaiteurs et nos acheteurs.

14 février au 31 mars : Tels des athlètes, les enfants s'aventurent dans le « collisée » du carême sous l'égide particulière cette année du Saint-Esprit. Chaque semaine apporte des résolutions précises à toute l'école. Il y a bien parfois (souvent ?) des difficultés, des oublis, peu d'enthousiasme à se sentir dans l'arène. Pourrait-on leur reprocher quand nous sommes nous-mêmes, adultes, assez nonchalants ? Allons ! Du nerf quand même ! Les fruits éternels en valent le coup.



Frimousses en vrac







POUR AIDER L'ÉCOLE

Une Messe par mois et une prière quotidienne des enfants
sont offertes à tous nos bienfaiteurs.

Oui, j'aide activement l'école Saint-Louis pour la scolarité d'un enfant en faisant un don de €. Je règle par chèque libellé à :

AEP Ecole Saint-Louis que j'envoie à
l'école Saint-Louis - 10 rue du Petit Musc - 75004 PARIS

Je demande un reçu fiscal (il sera envoyé en fin d'année civile).

Oui, j'aide l'école par un don régulier, au moyen d'un virement.

DEMANDE DE VIREMENT AUTOMATIQUE
(à compléter et à remettre à votre banque)

Veuillez effectuer à partir du un virement { mensuel de €
trimestriel

entre les comptes suivants

Compte à débiter
Banque :
N° de compte :
Titulaire :
Adresse :
.....

Compte à créditer : LCL			
CODE BANQUE	INDICATIF	NUMERO DE COMPTE	CLE
30002	08328	0000466255B	89
DOMICILIATION			
CL BDI ROUEN SDC 08328			
INTITULE DU COMPTE			
AEP Ecole Saint-Louis 10, rue du Petit Musc 75004 PARIS			

Virement résiliable à tout moment sur simple demande de votre part à votre banque

A, le